

la revista profesional-oficial, como la cosa más natural del mundo, por la miseria y con el mismo derecho deben publicarse todos los anónimos difamatorios que se presentan en aquella redacción contra cualquier otro médico. ¿No le parece al señor Celaya? Señores médicos colegiados de Guipúzcoa!

¡Vuestra honra, vuestra reputación, vuestra dignidad están a merced de cualquiera... que sepa escribir...!!

En mi humilde opinión, todos los médicos colegiados de Guipúzcoa están en el deber de protestar enérgica y solemnemente contra la inexplicable y bochornosa publicación de «ese anónimo difamatorio»...

Y usted, señor Celaya, prestando alguna atención a los nobles y delicados sentimientos de su alma, debe en mi concepto hacer dimisión de los cargos de presidente del Colegio de Médicos y de director del Boletín del mismo, y plantear la cuestión de confianza ante sus compañeros de Colegio.

Pase crea don Juan José que dice por ahí la gente y esto muy públicamente que es que no lo entiende usted... ¡todo un presidente!

¡Válgame Dios! Y todavía estamos en la primera negación. Menos mal que estamos en Cuaresma, tiempo apropiado para pensar en los asesos, espinas y clavos... ¡Todo un calvario!

Conque hasta la próxima. Suyo afectísimo.

—El corresponsal.

NOTICIAS

El temporal

Pasó el furioso temporal que se desencadenó ayer, pero no sin despedirse con fuertes granizadas que descargaron en las primeras horas de la mañana de ayer.

A los destrozos causados, de los cuales dímos cuenta, debemos añadir el del teléfono que comunica desde la atalaya del castillo de la Mota con la cesta de los prácticos del puerto.

Ayer se hallaban varios obreros instalando los hilos que fueron arrancados por el huracán.

La campana neumática que sirve para la cimentación del muro de la Zurriola fué derribada por las olas y sufrió desperfectos de consideración.

El cojón de la misma quedó sepultado entre arena y piedras.

A pesar de haber amainado mucho el temporal, la resaca que reina hoy en la costa era mucha y por esta causa no salieron los buques de la flota pesquera.

El barómetro se mantuvo bajo, lo cual corrobora los pronósticos del vicario de Zarauz que anunció ayer nevadas.

Según viajeros llegados ayer de Tolosa, en aquella villa nevó copiosamente.

Desprendimiento de tierra

En el paseo de Salamanca frente a la casa del señor Goi, sin duda consecuencia de las lluvias de estos días se ha hundido un considerable trozo de terreno quedando abierto un agujero que pone en peligro a los transeúntes de sufrir un accidente.

Suponemos que el municipio tomará las debidas precauciones para evitarlo.

Otra vacante

Se halla vacante la plaza de cabo de mar y guarda-pesca de segunda clase del puerto de Bilbao.

Los aspirantes pueden dirigir las solicitudes a la comandancia de Miramar de aquel puerto.

Pensiones

Se ha concedido pensión mensual de 28,18 pesetas al guardia civil don Miguel Culea, en concepto de retiro provisional.

—Se ha concedido pensión anual de 950 pesetas a doña Amalia de Izquierdo, viuda de don Francisco Caser, director que fué de telegrafos.

—Inicialmente se concedió pensión de 8.000 pesetas anuales a don Fidencio Zibalo Yaravide, inspector general de la fuerza de minas jubilado.

Dichas pensiones las percibirán los interesados por la delegación de Hacienda de esta ciudad.

Un vividor

Ayer fué detenido por la policía un individuo que andaba implorando la clemencia pública valiéndose de una campanilla para llamar la atención de las personas caritativas, porque según indicaba, lo faltaba a él la suya y por esto no podía hablar.

Comunicado a la inspección de policía urbana y sospechando el inspector a don Baltarán que se trataba de un farsante se valió de un ingenioso mito y le hizo hablar más que un sacamuelas.

¡Cielo! como que tendrá un verdadero almacén de palabras en el bueche.

El mudo dijo llamarse J. S. P. Ayete, de Salinillas (Bioja) y ha sido puesto a disposición del gobernador civil quien seguramente lo facturará para su pueblo.

Noticias de Zumárraga

Tras larga y penosa enfermedad, y después de haber recibido los Santos Sacramentos, falleció anoche, a las once menos cuarto, nuestro vecino don Dionisio Oyarzábal (q. p. d.).

Las singulares dotes que adornaban al inolvidable Oyarzábal, hacían concebir esperanzas muy latables en beneficio de los intereses de esta villa, toda vez que así lo demostraban sus pruebas prácticas en los doce años que hace regresó de la Habana.

Se trato asable, claro conocimiento en asuntos de hacienda e imparcial en todos los actos, fueron suficientes motivos para que adquiriese las simpatías de todo este vecindario y con gusto se la viera honrado con el cargo de primer teniente de alcalde, y presidente del casino por cuya prosperidad contribuyó en su grado.

La atribulada familia, a cuyo justo pesar nos asombramos, ha perdido un ser inolvidable; el pueblo, un hombradísimo y excelente vecino; y la corporación municipal, un digno compañero que con medida y tacto especial sabía conllevar cuantos asuntos se trataban.

No debemos, pues, extrañar, que el pueblo esté de luto y lloré la pérdida de tan buen ciudadano, por cuyo eterno descanso se celebrarán mañana las funciones religiosas propias del caso.

—Esta mañana, a primera hora, ha nevado copiosamente. —8 Marzo 1901.—El corresponsal.

Vacante

En breve publicará el Boletín Oficial la vacante de maestro de las escuelas públicas de Amara, dotada con el sueldo de 982,50 pesetas anuales, cuya plaza ha de proveerse por concurso.

Las solicitudes podrán presentarse desde la publicación del anuncio en el diario oficial hasta el 23 del actual inclusive.

Marido cariñoso

En un caserío del término municipal de Zumárraga, los colonos del mismo Juan Bautista y su esposa Macaela Legorburu, suscitaron ayer una disputa a la que puso término el cariñoso marido arrojando a su esposa una caldera de cobre a la cabeza y produciéndole varias heridas contusas.

Del hecho se ha dado conocimiento al Juzgado que entiende en el asunto.

A cobrar

Ha sido autorizada la delegación de Hacienda de esta ciudad para proceder al pago de los libramientos de carácter no preferentes expedidos hasta el 28 de Febrero último.

Algodones listados para medias, preciosos dibujos. Narrika, 21, esquina a la calle Pescadería.

El tiempo

Ha aquí las observaciones meteorológicas hechas ayer por el Observatorio de San Sebastián:

Altura barométrica, a las nueve de la mañana, 748,48.

A las tres de la tarde, 747,49. Temperatura máxima al sol, 13,2. A la sombra, 9,6.

Temperatura mínima a la sombra, 3,9. Al reloj, 2,9.

Dirección dominante del viento, S y SO. Velocidad media en kilómetros diarios, 453,6.

Lluvia expresada en milímetros, 19,0.

Compostura de un órgano

M. F. Ercinian Prince, distinguido operario de la fábrica Didier de Espinal, con la cooperación de don Rufino Montes, inteligente artista de esta localidad ha efectuado la limpieza completa y afinación del órgano de la parroquial iglesia de Algeciras.

El Río, Párroco de aquella villa don Toribio de Iriondo y el organista de la misma don Bernardo Asurza, han entregado a M. Prince un certificado en el cual hacen constar que dicho artístico trabajo ha sido hecho a su completa satisfacción.

Efemérides de la prensa

Marzo de 1874. En los primeros días de este mes murió en Estella don Pascual Silveiro y Gayoso, periodista, director que fué del diario de Lugo *La Paz*.

Los fugados

Ayer oímos decir a personas que nos merecen entero crédito que los cuatro presos fugados de la cárcel el día pasado, habían sido vistos ayer por varios caseros en jurisdicción de Picorga después de inutilmen-

te el puente denominado «Matute».

Supónese que los fugados se dirigían a Behobia, donde habita en un caserío de aquella jurisdicción una hermana del jitano Echeverría y que desde allí habrían atravesado la frontera.

Conato de incendio

En las primeras horas de la madrugada de ayer hubo un conato de incendio en la planta baja de la casa número 24 de la calle de Miracruz.

Se supone que fué originado por alguna chispa desprendida de una cocina próxima, y que impulsada por el viento penetró en la habitación.

Entre el sereno y algunos vecinos sofocaron el fuego con algunos valdes de agua sin consecuencias desagradables.

Multas

Por la Alcaldía ha sido multado con dos pesetas un joven de 16 años que arrojó varias piedras a la barra que existe en la Plaza del Buen Pastor, y un boyero que cargó de arena la carreta que guiaba en el barrio de Gros, también con dos pesetas.

En Santa María

El R. P. Ignacio Oyarzun, de la Compañía de Jesús, residente en la casa de esta ciudad, dará una serie de ejercicios espirituales en vascuence, desde el día 10 de Marzo por la tarde, en esta forma:

Cada día a las cinco y media de la mañana durante la misa rezada en el altar mayor, explicará la doctrina cristiana, precedida de cánticos de Misión en vascuence.

La función de la tarde empezará a las seis y media con el Santo Rosario, visita de altas y cánticos alusivos al objeto, concluyendo después del sermón con una patética plegaria.

El obispo de Vitoria, concede 40 días de indulgencia por oír devotamente la divina palabra.

Detención

Por la benemérita del puesto de Vergara ha sido detenido un jitano llamado José A. Vázquez Rodríguez, presunto autor del hurto de una caballería que estaba en la cuadra del caserío «Herrutako-Azpícora», de Aizarnazabal y propiedad de don D. Matías Mateo Birriaga.

El ratero ha quedado a disposición del juzgado de Vergara que instruye su sumaria.

De interés

En el socio viril a la sesión ordinaria celebrada el día 5 del corriente por el Ayuntamiento de Eibar, han sido favorecidos para la amortización de títulos de la Duda municipal, los números 43, 118, 175 204, 307 y 319.

Desde primero de Abril próximo hasta el 8 del mismo podrán presentarse a cobrar los poseedores de los indicados títulos.

Mar y puertos

Ha nuestro puerto no se registró ayer entrada ni salida a guna de buques mercantes.

Las gabarras que aguantaron valientemente el temporal de ayer en la bahía fueron conducidas a la dársena.

En el puerto de Pasajes entraron el vapor *Bélgica* de Esmirna, con cargamento de cereales.

Salio el vapor *Marguerite Franck* para Burdeos con carga general.

Los vapores de la flota pesquera que se encuentran de arribada en Pasajes, creese que saldrán hoy a sus faenas.

Teatro Principal

Esta noche a las ocho y media se pondrán en escena las zarzuelas *Las bravas*, *La revista* y *Sandías y melones*.

Desd. Motrico

Los pescadores se han conformado en dejar el 3 por 100 para el pago de su deuda mientras se hace un arreglo con los acreedores, en vista de lo cual se retiraron las fuerzas llegadas en previsión de sucesos desagradables.

Para gestionar y terminar el arreglo con los acreedores han nombrado a aquellos a los señores Lili y Egaña.

En primer lugar proponen los pescadores (según las bases que ha mandado el señor Egaña), que los acreedores perdonen los intereses devengados y pierdan el 50 por 100 del capital respectivo. En caso de que no se conformen con esto, dejarán los pescadores el 3 por 100 de la pesca que entre en el puerto, con destino al pago de capital e intereses, pero a su vez los acreedores tendrán que rebajar algo del capital.

Paréce innecesario añadir que el ánimo de los acreedores no se muestra propicio a semejante gracia después de haber propuesto inutilmen-

te a los deudores que dejaron el 3 por 100 y en cambio se les abona, además la mitad de los gastos a Vergara.

Me consta que los acreedores pagarán el 20 por 100 si pagan todo al contado y esta será la única trascendencia posible.

A demás los gastos en el juzgado de Vergara deben ascender a una cantidad bastante crecida. El día 20 del corriente en el señado para la subasta de las propiedades de la cofradía que están tasadas en 10.000 duros, del precio que hagan dichas propiedades tiene que cobrar primariamente el juzgado, luego tres o cuatro hipotecas que hay, y el sobrante quedará para los acreedores.

—El corresponsal.

Registro civil

En el juzgado municipal se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos. — María de los Dolores Lloreted y Gómez, Angel Esteban Arese y Berasategui, Dionisio Julio Labraga y Echeverría, Juan Zabal y Fernández, Narcisa Tomasa Górriz y Lizarra.

Defunciones. — Antonia Domínguez y Espesuga, Leopoldo Gil Alvaréz, Pedro B. B. B.

Idem de Obras Públicas. — Idem de Penales, señor Miralles.

Idem de Sanidad, señor Pardo. — Nada, sin embargo, se puede asegurar acerca de estos nombramientos, que sólo son fantasías de los políticos de última hora, que quieren pasar por bien informados acerca de toda clase de asuntos.

Inmediatamente el duque de Almodovar del Río se dirigió al ministerio de Estado, con objeto de hacerse cargo de su departamento.

DIRECTORES GENERALES

Como siempre ocurre en estos casos, después de hacer su posición sin cuento acerca de las personas que han de ser elegidas para formar ministerio y de conocido éste, continúan haciendo caídos y combinaciones sobre quienes serán nombrados para ocupar estos cargos.

Una vez conocidos los nombramientos de subsecretarios, las personas que se dedican al oficio de adivinadoras, sin que por ello perciban compensación alguna, diéronse a pensar en los nombres de los futuros directores generales de los diferentes departamentos.

Hé aquí las candidaturas que entre las muchas que se presentaban, ofrecían más probabilidad de éxito:

Dirección general de Agricultura. — señor Giméz Sigura.

Idem de Obras Públicas. — señor Arias Miranda.

Idem de Pen